

Egresados de la Politécnica, con los mejores sueldos

por Laura Banda Campos

Entre 10 y 20 mil pesos perciben los egresados de la Universidad Politécnica de Querétaro, UPQ, cuando la media nacional es de 10 mil pesos, dio a conocer el rector Carlos Pacheco Loustanau.

Dijo que de acuerdo a estudios realizados por el Instituto Mexicano de Competitividad, el 54 por ciento de los egresados de esta institución ganan entre 10 mil y 20 mil pesos, mientras que el 32 por ciento tiene un sueldo menor a 10 mil pesos.

Preciso que son las ingenierías las que reportan el mayor nivel de salario con un ingreso de 20 mil pesos los egresados de Tecnologías de Manufactura, seguida de Mecatrónica y Telemática.

Destacó también que de acuerdo datos de la UPQ, del total de egresados que a la fecha suman más de 700, más del 20 por ciento se encuentran trabajando en el sector automotriz, que finalmente, apuntó, es la parte más fuerte para los profesionistas de la institución, seguido de la actividad de electrodomésticos y la industria aeronáutica.

Mientras que para las licenciaturas de Negocios Internacionales y Administración de Pequeñas y Medianas empresas, los sectores donde se colocan los egresados tienen que ver sobre todo con el sector de logística, aduanas así como administración pública y privada.

Dijo que actualmente con un padrón de 724 egresados de la Universidad Politécnica de Querétaro, el 92 por ciento se encuentra trabajando y el resto desarrollando actividades

de posgrado.

Aseguró que el alto porcentaje de ocupación laboral de los egresados es resultado de la vinculación que se tiene con 200 empresas de la entidad que favorecen la estadía de los universitarios.

En conferencia de prensa, el Rector aseguró que una persona que concluye su carrera profesional tiene un promedio de salario de 10 mil pesos, mientras que quienes tienen como estudios

el bachillerato percibe 5 mil 100 pesos.

Asimismo y tras destacar la aportación de recurso humano de la UPQ, al sector productivo de la entidad a través de sus seis carreras, dio a conocer que actualmente se tiene una matrícula de mil 835 alumnos y se estima que en el próximo periodo escolar que inicia en septiembre se llegará a 2 mil 200 estudiantes.

Reitera Sejuve apoyo a jóvenes

por Armando Ruiz Muñoz

Al encabezar el abanderamiento de la delegación queretana que participará en la Olimpiada del conocimiento infantil 2014, la secretaria de la Juventud, Mariana Ortiz Cabrera, en representación del gobernador, pidió a los jóvenes que mantengan bien definido su objetivo y no permitan distracciones.

“Nos da mucho gusto que tengan muy bien definido cuál es su objetivo. Sigán así, no se desvíen, no se distraigan. Tenemos una gran convicción de que se van a desarrollar plenamente (...) Nuestro gobernador cree firmemente en todos nosotros los jóvenes, no se sientan solos, estamos para apoyarlos”.

La secretaria reconoció que desde muy jóvenes, estos estudiantes tengan ya un proyecto de vida que les permite visualizar y actuar de acuerdo con las metas y propósitos que se planteen.

Por su parte, el secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera secundó el agradecimiento a estos estudiantes por mostrar fuerza de voluntad para no dejarse llevar por distractores y lograr un equilibrio entre su tiempo de estudios con los de esparcimiento, haciendo un uso adecuado de las nuevas tecnologías para no sobreponerlos ante sus deberes escolares.

“Sigán cultivando esos hábitos que, en esta ocasión, les han valido para representar, a nivel nacional, a la niñez estudiosa de Querétaro. Haciéndose merecedores de este reconocimiento, al cual la Fundación BBVA Bancomer se une otorgándoles una beca para que cursen el nivel de secundaria”.

Por su parte el director regional BBVA Bancomer, Héctor Jesús Zendejas López informó que en esta ocasión se les otorgó una beca a 24 estudiantes del estado para que continúen con sus estudios, en reconocimiento por su esfuerzo y dedicación en sus estudios.

La secretaria de Educación Pública organiza un certamen nacional para valorar y reconocer la preparación académica y el esfuerzo que han puesto en sus estudios los alumnos que terminan su educación primaria.

Año con año los estudiantes que obtienen los primeros lugares en el Concurso Olimpiada del Conocimiento Infantil, participan durante una semana en la convivencia cultural en la Ciudad de México, representando a sus estados, ceremonia en la que el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto hace entrega de reconocimientos.



Iniciará en la UPQ la Universidad Automotriz

POR ANA CRISTINA ALVARADO
Noticias

Gobierno del estado invierte 400 mil pesos para iniciar con los cursos de la Universidad Automotriz, en dos semanas, en las instalaciones de la UPQ. En esta primera etapa se espera contar con la participación de 35 empresas que se formarán en diversos temas, dió a conocer Juan Carlos Ituarte Zarza Subsecretario de Desarrollo Económico de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu).

La Universidad Automotriz se incubará en la Universidad Politécnica de Querétaro (UPQ) y dará inicio con cursos de capacitación para los empleados del sector, así como para identificar talentos en la universidad y en otras empresas que se integren.

“Iniciamos el trabajo con las empresas del clúster, en pocos días firmaremos un convenio con las empresas del sector automotriz, la UPQ y el gobierno del estado como testigo para tener un compromiso del desa-

rollo y diseño de la ejecución de los programas de capacitación y formación”, señaló Ituarte Zarza.

El Subsecretario de Desarrollo Económico dijo que se tiene un proyecto listo para solicitar recursos adicionales para un programa anual de formación para tener oferta completa de 18 cursos para las empresas que ya se sumaron, los cuales se ofrecerán en las instalaciones de la UPQ.

Posteriormente se arrancará con un modelo de educación continua y programas educativos formales. Sin embargo dijo que lo primordial es generar inercia entre la universidad y el sector industrial para generar una base sólida de personas capacitadas y después tener los programas educativos formales.

Asimismo dijo que el sector genera 46 mil empleos en la entidad y que es el principal sector en el estado, con una aportación de 11.2 por ciento del PIB total, que ha aumentado su participación en los últimos cuatro años en 1.2 por ciento.



Entrega FIH 405 becas en Huimilpan

Noticias

En representación del gobernador José Calzada Rovirosa, el secretario de Educación, Fernando De la Isla, entregó en Huimilpan apoyos en becas para 405 beneficiarios de los programas de becas de "Estudiantes en los Municipios" y "Estudiantes con Necesidades Especiales", con una inversión de 226 mil 600 pesos.

De la Isla Herrera invitó a los que recibieron su beca a aprovecharla para su beneficio "quiero invitarlos a que se esfuercen siempre con beca y sin beca por ustedes mismos, por su municipio y por su estado; estoy seguro que con este apoyo económico muchos de ustedes concluirán sus estudios".

Cuenta con empleo 92% de egresados de la UPQ

POR ANA CRISTINA ALVARADO
Noticias

La Universidad Politécnica de Querétaro (UPQ) fortalece su desarrollo y crecimiento, tan solo el 92 por ciento de los alumnos egresados tienen empleo y el resto realiza actividades de posgrado, informó el rector Carlos Alberto Pacheco Loustaunau.

Además comentó que el 20 por ciento se emplea en el sector automotriz, seguido del sector de electrodomésticos, aeronáutica, logística, aduanas, administración pública y privada.

Por lo que dijo que comparando con un estudio del Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO) en el que se reveló que las personas que terminan un carrera, perciben salarios entre los 10 mil pesos o superiores al monto, dijo que sólo el 32 por ciento de los alumnos que ya tienen un

empleo perciben un salario por debajo de los 10 mil pesos.

Y que un 54 por ciento percibe un salario entre los 10 mil y los 20 mil pesos, Pacheco Loustaunau comentó que esto se debe a que la institución maneja un modelo basado en la competitividad y que la atención personalizada que se le da a los alumnos, forma parte de que los egresados se posicionen en buenos puestos o empresas.

Destacó que la escuela crecerá en el próximo ciclo escolar en un 10 por ciento como se había estimado al inicio de año, pues la actual matrícula de mil 835 pasará a dos mil 200 alumnos.

"Aspiramos a ser en 2025, la mejor opción educativa en el estado de Querétaro, distinguidos por el liderazgo de nuestros alumnos y el desempeño institucional que hacen de esta universidad una institución con mejor calidad educativa", destacó el rector de la UPQ.

La Universidad Automotriz iniciará clases en septiembre

» Se capacitará a empleados de 35 empresas fabricantes de autopartes, quienes formarán dos grupos de 40 alumnos

» Las instalaciones, que requirieron de más de 30 millones de pesos, quedarán listas para finales del mes en curso

Victor Hugo González

EDUCACIÓN

La Universidad Politécnica de Querétaro (UPQ) apoyará la formación técnica de trabajadores pertenecientes a 35 empresas fabricantes de autopartes, con el proyecto de incubación de la Universidad Automotriz, para lo cual aplicó recursos federales por 30 millones de pesos para la construcción de oficinas, cubículos, aulas, laboratorios, talleres y demás infraestructura educativa, pues a partir del 3 de septiembre, dos grupos de 40 alumnos cada uno, empezarán su capacitación, detalló el rector de esta casa de estudios, Carlos Pacheco Loustauan.

Adicionalmente gobierno del estado invirtió en un inicio 450 mil pesos para los cursos de capacitación de la mano de obra del sector automotriz, los cuales, dependiendo de las necesidades de la industria, durarán 20, 40 o 100 horas. Talleres que comprenderán temas relacionados con calidad, productividad y metrología de procesos industriales.

«Llevamos un avance en el edificio de 80 por ciento. Estará listo a finales de julio. Estaremos dando el espacio a este proyecto que es la Universidad Automotriz, iniciando en septiembre con cursos de capacitación», dijo Pacheco Loustauan.

El académico explicó que, en su segunda etapa, pasarán a los cursos de capacitación conjunta y, una vez consolidados estos talleres en un año, la Universidad Automotriz podría generar programas de estudio con ingenierías para este tipo de actividades fabriles.

Asimismo, autoridades de la UPQ precisaron que esta casa de estudios junto con 12 empresas del sector autopartista local, la Universidad Politécnica de Santa Rosa Liérganes (UTSL), la



El edificio que albergará la sede de la Universidad Automotriz dentro de la UPQ tendrá capacidad para 800 personas en dos turnos. Se impartirán talleres que comprenderán temas relacionados con calidad, productividad y metrología de procesos industriales. (Foto: Víctor González)

Juz del Río, (UTSR) y el Colegio son integrantes del Querétaro Automotive Cluster que están trabajando de lleno en la portación de la universidad.

«Vamos a incubar la Universidad (Automotriz) dentro de la Universidad Politécnica de Querétaro. Arrancar con cursos de capacitación para los empleados que están trabajando en el sector automotriz. Esos cursos nos van a ayudar para identificar talentos en la universidad y en otras universidades que se puedan integrar al sector, formarlos en temas muy técnicos y específicos para ir poco a poco formando el expertise en el tema de los instructores-profesores», comentó Juan Carlos Huarte Zarza, subsecretario de Desarrollo Económico.

El funcionario aseveró que en la segunda etapa de los cursos de formación, se planea dar 16 talleres en temas de calidad, productividad, mejora continua, auditorías, metrología, acuerdos y diseños junto con las empresas para, después, empezar a ofertar programas educativos.

«La inversión poco más de 30 millones de pesos en la parte de infraestructura del edificio. ¿Cómo nace una universidad? Es un proyecto precisamente cada vez más perfectible de estudios, de pertinencia. Es lo que se está trabajando para ver, durante el próximo año, qué carreras deben de estar específicamente establecidas dentro de este proyecto automotriz, mientras tanto ingeniería en tecnologías de manufactura, ingeniería en mecatrónica, en sistemas computacionales y en telemática estarán dando ese soporte para que tengamos las ingenierías», precisó el rector de la UPQ.

El edificio que albergará la sede de la Universidad Automotriz dentro de la UPQ tendrá capacidad para 800 personas en dos turnos.

«Es un proyecto cada vez más perfectible de estudios, de pertinencia. Es lo que se está trabajando para ver durante el próximo año qué carreras deben de estar dentro de este proyecto automotriz, mientras tanto, ingeniería en tecnologías de manufactura, en mecatrónica, en sistemas computacionales y en telemática estarán dando ese soporte...»

Carlos Pacheco Loustauan, Rector de la UPQ

450 30

mil pesos destinó el gobierno del estado en un inicio para los cursos de capacitación de la mano de obra.

millones de pesos se invirtieron en la construcción de oficinas, cubículos, aulas, laboratorios y talleres.

TECNOLÓGICA DE SAN -

Obtienen beca por desempeño escolar

Ernestina Hernández

EDUCACIÓN

Viviana Zamora Corona obtuvo uno de los 24 mejores promedios en el estado de Querétaro a nivel primaria, por lo que fue acreedora a una beca BBVA Bancomer, para continuar con sus estudios en secundaria, asimismo, la estudiante viajará a la Ciudad de México para recibir un reconocimiento por su excelente desempeño escolar.

Para ser merecedor a este incentivo económico, los niños participaron en la Olimpiada del Conocimiento a nivel estatal; quienes primero concursaron en sus instituciones educativas, posteriormente presentaron una prueba académica a nivel de zona escolar, una etapa en co-

nocimiento a nivel estatal y por último (a través de la USEBEQ) se les aplicó un instrumento para medir el nivel de conocimiento de los finalistas.

Con un promedio de 10 en el nivel primaria, a Viviana, la materia que más se le dificulta es historia, pues se le complica memorizar las fechas de los acontecimientos históricos, mientras que la asignatura en la que mejor está preparada es matemáticas.

“Pues voy a utilizar esta beca para continuar con mis estudios y aunque apenas paso a secundaria, yo quiero estudiar medicina, porque me gustaría ayudar a las personas que están enfermas”, manifestó la seleccionada.

El director regional de BBVA Bancomer, Héctor Jesús Cedejas López, expuso que desde hace 13 años la fundación de esta empresa bancaria se unió a la labor de becar a los ganadores de la Olimpiada del Conocimiento.



Ven hartos de cursos a maestros

REFORMA / STAFF

Los maestros están hartos de acudir a cursos sin sentido, descontextualizados de las necesidades de la práctica docente, señaló ayer la subsecretaria de Educación Básica, Alba Martínez Olivé.

En los foros de consulta sobre el modelo educativo, indicó, los docentes expresaron reiteradamente su rechazo al formato "reiterado e inútil" de los cursos, diseñados básicamente para obtener puntos en el sistema de estímulos del programa de Carrera Magisterial.

Dicho programa, recordó la funcionaria, se transformará a partir de 2015.

"No están pugnando por más cursos; buscan espacios de desarrollo profesional de otra naturaleza: en el lugar de trabajo, en el diálogo con sus pares, en la constitución de redes de

intercambio y creación de conocimiento", apuntó, de acuerdo con un comunicado.

Según Martínez Olivé, no es adecuado "simplemente dividir los recursos de la inversión para la capacitación con el número total de profesores", porque la decisión de acudir o no a

propuestas de carácter formativo es individual y tiene carácter de voluntaria.

Asimismo, la funcionaria federal consideró que el costo de un curso no necesariamente lo hace pertinente y útil para la transformación y mejoramiento de la práctica docente.



Exhiben saña estudiantes

CARLOS MARI

VILLAHERMOSA.- Kevin de Jesús Calderón Díaz, un estudiante de secundaria del Municipio de Emiliano Zapata con problemas de lento aprendizaje, fue atado de pies y manos con cinta canela, para luego ser confinado en una jaula por sus compañeros.

El alumno de segundo grado de la secundaria Carlos Peller Cámara ha sufrido bullying al menos en dos ocasiones, y de

ello quedó constancia en videos y fotografías que sus agresores subieron a las redes sociales el pasado jueves.

La imagen del menor dentro de una jaula, rodeado de cuatro de estudiantes agresores en la cancha de usos múltiples de la escuela, fue publicada por un diario local.

La última agresión, suscitada el pasado 30 de junio, quedó grabada en un video, en el cual se observa una golpiza que le propinaron instantes después,

por haberse salido de la jaula, por lo que además lo maniatan con cinta canela.

Los victimarios difundieron el video de otra agresión más a Kevin, con fecha 24 de junio, en el cual se observa que uno de ellos primero le pega de cachetadas, se burla de él, y al observar que el joven no reacciona, lo avienta al piso del salón.

Producto de estas vejaciones, Kevin dejó de acudir a clases y manifestó su temor de sufrir más golpizas.

El estudiante gredido identificó a Filiberto Hernández como uno de sus agresores.

Los padres de Kevin, Valentín Calderón Laguna y Faustina Díaz Jiménez fueron asesorados por el Procurador de la Defensa del Menor y la Familia de Emiliano Zapata, Carlos Manuel Díaz Yáñez, para que levantaran la denuncia de hechos, ante la Agencia del Ministerio Público. Hasta el cierre de esta edición el menor rendía su declaración.